

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 22 (1992)
Heft: 10

Rubrik: Pro Senectute

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SECRETARIAT ROMAND: (021) 923 50 23

1800 Vevey 1, case postale, rue du Simplon 23

SECRETARIATS CANTONAUX:

1211 Genève 4, rue de la Maladière 4, (022) 21 04 33

1000 Lausanne 9, rue du Maupas 51, (021) 36 17 21

2301 La Chaux-de-Fonds, av. L.-Robert 53, (039) 23 20 20

2502 Bienne, rue du Collège 8, (032) 22 20 71

2800 Delémont, av. de la Gare 49, (066) 22 30 68

2710 Tavannes, rue du Pont 4, (032) 91 21 20

1701 Fribourg, rue Saint-Pierre 10, (037) 22 41 53

1950 Sion, rue des Tonneliers 7, (027) 22 07 41

PRO
SENECTUTE

Des visions... et des idées

Hier, la détresse matérielle: Pro Senectute récolte des fonds pour les vieillards dans le dénuement et se bat pour la création d'une assurance vieillesse; l'AVS voit le jour au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, complétée au milieu des années soixante par les prestations complémentaires.

Aujourd'hui, la pauvreté des relations: le statut économique des personnes âgées a fait de grands progrès; mais les relations humaines s'appauvrissent: les familles éclatent et les générations ne se parlent plus guère. Pro Senectute développe des activités de diverse nature qui tendent à améliorer la qualité de vie: réactivation physique et mentale dans d'innombrables groupes, où l'on aime à se retrouver.

Demain, la pauvreté sociale: réduites au statut de pures consommatrices, les personnes âgées ne jouent plus guère de rôle dans la société; d'autres prennent à leur place les décisions qui les concernent. Dans ce but, Pro Senectute soutient déjà tous les groupes et mouvements d'entraide qui cherchent à favoriser une meilleure solidarité entre elles ou à défendre leurs intérêts dans la société.

Avec Vision 92, le futur de Pro Senectute a déjà commencé. La fondation qui fête cette année ses 75 ans n'oublie pas son passé. Mais la vénérable septuagénaire veut surtout montrer qu'elle a des visions et des idées pour demain. Les projets pilotes qu'elle a lancés, en coopération avec plusieurs comités cantonaux ou d'autres partenaires hors de la fondation, cherchent tous, avec des accents fort différents, à retrouver confiance en soi, à redonner une place dans la société, à imaginer aussi de nouvelles formes de prise en charge plus conviviales.

Jugez plutôt: redécouverte de la vie de société dans le Carnaval intergénérationnel (La Chaux-de-Fonds) et le Festival d'art dramatique (Baden), dialogue entre générations sous le regard de la télévision (Symposium de Lenzbourg), nouvelles formes de prise en charge (Communautés d'habitation dans le Seeland, Spitex 2000 Obwald, animation à domicile, Vaud), mobilisation des aînés pour leur propre cause (Conseil des aînés à Schaffhouse et Ateliers du futur dans le canton de Lucerne), redynamisation personnelle par les Ateliers-mémoire (Vaud).

Ces projets pilotes ont rencontré beaucoup d'intérêt tant à l'intérieur de la fondation que dans toutes sortes d'autres milieux, qui s'intéressent à la vie des aînés. Ils suscitent une approche différente de l'action gérontologique, mais surtout ils veulent donner de nouvelles idées dans les cantons. Pro Senectute y poursuit naturellement ses activités traditionnelles: consultation sociale, aide individuelle, contributions au maintien à domicile, animation, etc.

Octobre voit revenir la traditionnelle campagne financière de Pro Senectute. L'an dernier, celle-ci a rapporté quelque 5 millions de francs; ces fonds ont contribué à favoriser l'éclosion d'idées nouvelles. Peut-être en bénéficierez-vous un jour? Entre-temps, votre geste permettra à Pro Senectute de regarder résolument vers ses 100 printemps!

J. Dentan



Comptes de chèques postaux de Pro Senectute

Collecte Pro Senectute Bienne,
Bienne 25-1509-7

Pro Senectute Fribourg,
collecte d'automne 17-6737-0

Fondation pour la vieillesse
Pro Senectute,
collecte Genève 12-463-7

Pro Senectute Jura, Comité Jura
pour la vieillesse 25-773-7

Pro Senectute Jura bernois,
Tavannes 25-1405-3 collecte

Pro Senectute Neuchâtel,
collecte Neuchâtel 20-9170-3

Fondation pour la vieillesse Sion
Valais 19-361-5

Collecte annuelle Pro Senectute
Lausanne 10-2266-8



« Réveil-mémoire »

Les cours « Réveil-mémoire » reprennent dans les différentes régions du canton dès cet automne. Prix global pour 12 séances d'une heure et demie Fr. 120.-.

Ces cours permettent de stimuler la mémoire visuelle, auditive, olfactive, tactile, gestuelle et gustative, maintenir et développer ses facultés et réactiver ses intérêts.

Atelier-mémoire

Cette nouvelle activité est organisée dans les six districts du canton de Neuchâtel dès l'automne 1992.

L'atelier-mémoire consiste en 10 séances de 2 heures par semaine. Prix global: Fr. 160.-.

Ces séances se passent en groupe de 10 à 12 personnes encadrées par deux animatrices.

En groupe, il s'agit de comprendre les raisons des pertes de mémoire, les origines et les implications dans sa vie quotidienne, de faire face aux difficultés dues aux pertes de mémoire et d'améliorer ses capacités mnésiques, sa qualité de vie.

Il est encore possible de s'inscrire à l'une ou l'autre de ces activités au Service animation, Pro Senectute, rue de la Côte 48a, 2000 Neuchâtel, téléphone 038/25 46 56, le matin.

Bals

Nous avons le plaisir de vous annoncer la reprise de nos bals pour la saison 1992-1993.

Le 8 novembre à Fleurier, à 14 h 30, à la Fleurisia avec l'orchestre Les Mélomanes de France.

Le 29 novembre à Fontainemelon, à 14 h 30, au Restaurant d'Eta, avec l'orchestre champêtre Familienkapelle Scheidegger.

Le 24 janvier, à 14 h 30, à l'Eurotel à Neuchâtel.

Le 21 février, à la Maison du Peuple à La Chaux-de-Fonds avec l'orchestre Les Décibels.

Le 14 mars au Château de Boudry, avec l'orchestre Vittorio Perla.



Une fois n'est pas coutume

Permettez-nous, une fois par année, d'entrer dans le monde des chiffres, ne serait-ce que pour saluer le travail de notre comptable, Martial Schaller, qui tient nos livres à la perfection. Aux Rangiers, le 8 juillet, le comité a passé en revue l'exercice 1991. Aux recettes comme aux dépenses, le roulement de Pro Senectute Jura n'est plus très loin des 4 millions! Les dépenses ont atteint 3 692 000 francs, en augmentation de presque un million par rapport à 1990. Mais les recettes ont suivi, si bien que si le budget a été largement dépassé, il n'y a pas de déficit. Ce qui ressort de l'étude des rubriques, c'est la mise à contribution toujours plus large de notre fondation.

Pour ne citer qu'un exemple: en 1991, nos assistants sociaux ont effectué 689 visites à domicile, au service de 422 personnes, dans 61 localités. Nous fondant sur une statistique précise, nous relevons qu'au mois de mars 1992, 3768 repas ont été livrés à domicile, alors que 299 «clients» bénéficiaient de l'aide au foyer, dispensée en 1634 heures. Bref, les chiffres corroborent toutes les autres constatations: Pro Senectute est un maillon indispensable de la chaîne sociale!

Une priorité

Dans le Jura de l'an 2000, 11 500 personnes (18% de la population) auront plus de 65 ans. En fonction de cette perspective, la société doit se préparer à aider celles d'entre elles qui ne jouiront plus de forces physiques suffisantes. L'un des moyens de pallier les carences sociales actuelles est le développement du maintien à domicile. Voici ce qu'en dit le D^r Ahmed El-Hoiydi, membre très écouté au sein de Pro Senectute Jura: «Le maintien à domicile ou le placement en institution sont des questions importantes posées à Pro Senectute. Nous ne préconisons pas le maintien à domicile à outrance, car des personnes âgées ont besoin d'un encadrement spécifique permanent. Mais il est notoire que des personnes sont admises en institution dans des circonstances de résignation et de déchirements, découlant des faiblesses de nos structures sociales. Ce constat doit orienter nos réflexions. Pour ces personnes-là, Pro Senectute a le devoir de prendre position et d'agir.» Notre collègue de comité dit à qui veut l'entendre qu'il classe parmi ses satisfactions professionnelles le fait d'avoir pu faire rentrer «à la maison» des personnes âgées logées dans un home, alors qu'elles étaient encore aptes à vivre chez elles, à condition d'être épaulées. C'est exactement l'un des objectifs visés par Pro Senectute.



La croisière de l'année!

Elle était belle cette croisière! C'est la conclusion de tous les aînés vaudois qui ont participé à l'une des croisières organisée par Pro Senectute Vaud, en collaboration avec le quotidien «24 heures». Animées avec brio par le duo Grillon et les responsables de Pro Senectute Vaud, ces journées ont remporté le plus franc des succès. La nouvelle unité de la CGN, le «Lausanne» avait été affrété pour l'occasion et nombreux ont été ceux qui s'embarquaient à son bord pour la première fois. Le menu servi à bord était, lui aussi, de choix. Une petite promenade à travers le village d'Yvoire agrémentait à merveille cette journée passée sur le lac à l'occasion du 75^e anniversaire de Pro Senectute.



Thé dansant

Le thé dansant aura lieu le 7 octobre au restaurant Union, rue Bubenbergr 9, Bienne.

Prix par personne: Fr. 6.-.

Table du midi

Tous les jeudis à partir de 11 h 30 un dîner est servi au restaurant Eintracht. Inscription à Pro Senectute.

Club du dimanche

Les dimanches 11 octobre et 25 octobre, le club du dimanche aura lieu à la mensa de l'école professionnelle à Bienne, rue Wasen 5.

Journée de marche

Mercredi 14 octobre, marche de Rinderberg à Horneggli (3 h 1/2). Départ à 8 h 39 de Bienne.

Prix par personne: Fr. 39.40 avec abonnement 1/2 CFF.